

Reunión del Comité Coordinador del Grupo de Farmacia Oncológica de la SEFH (GEDEFO)

Sede de la SEFH, C/Serrano, 40–2º Dcha. 28001 Madrid

Asistentes: Amparo Burgos San José, Gerardo Cajaraville Ordoñana, M^a Josep Carreras Soler, Raúl Diez Fernández, Marga Garrido Siles, Irene Mangues Bafalluy, Garbiñe Lizeaga Cundín, José Antonio Marcos Rodríguez, M^a José Martínez Bautista, Belén Matilla Fernández, Montse Pérez Encinas y Esperanza Sevilla Azzati. *Excusan:* Estela Moreno Martínez

Orden del día:

- | | |
|--|---|
| <ol style="list-style-type: none"> 1. Aprobación acta de la reunión previa del 16/11/2017 2. Candidaturas para coordinador y secretario 3. Documentos técnicos y documentos de consenso <ol style="list-style-type: none"> a) Difusión Entrevista Clínica y Validación Farmacéutica b) Modelo CMO 4. Relaciones institucionales <ol style="list-style-type: none"> a) SEFH-SEOM <ol style="list-style-type: none"> i. Beneficio Clínico ii. Seguridad del proceso oncohematológico b) GENESIS: revisión IPTs y evaluación de fármacos oncohematológicos c) ESOP-ECOP 2018: temas y ponentes d) Asociaciones de pacientes: mieloma múltiple e) Compromiso por la calidad de las sociedades científicas f) Calidad. Indicadores específicos g) Desarrollo de atención multidisciplinar en el SNS h) ETHOS. Manual casos clínicos en Farmacia Oncológica i) EBMT j) Humanización k) SEHH: proyecto HuMMan 5. Investigación <ol style="list-style-type: none"> a) Información sobre ayudas SEFH b) Proyecto Docetaxel: situación actual y próximas acciones c) MAPEX: Estratificación paciente oncohematológico | <ol style="list-style-type: none"> d) Carboplatino e) Encuesta GEDEFO-MAPEX f) Adherencia g) Venetoclax 6. Asistencial <ol style="list-style-type: none"> a) Hojas de información al paciente GEDEFO-SEFH b) Desabastecimiento de fármacos c) Antídotos quimioterapia en red (Cataluña) 7. Formación <ol style="list-style-type: none"> a) Curso BCOP-BPS 2018 b) DPC c) Máster Inmunoterapia en el cáncer d) Diploma de Acreditación Avanzada. Ministerio de Sanidad e) Biosimilares. ICO-Pfizer f) Proyecto TecnifarmH de la SEFH g) 3ª Reunión anual de GEDEFO h) Talleres 63 Congreso SEFH 8. Comunicación y nuevas tecnologías <ol style="list-style-type: none"> a) Twitter b) Actividad web de GEDEFO c) ONCOmparte 9. Ruegos y preguntas |
|--|---|

Asunto	Acuerdos
1. Lectura y aprobación del acta anterior	Previa notificación y corrección de errores, se aprueba el acta de la reunión previa del 16/11/2017 (Acta num 02/2017)
2. Candidaturas para coordinador y secretario	<p>Siguiendo la normativa establecida por la SEFH hay que renovar algunos miembros del Comité Coordinador, incluidos Coordinadora y Secretaria. Se envió en nuestra lista de correo de GEDEFO un mail pidiendo candidatos para ambos cargos y se han presentado Estela Moreno Martínez, para el cargo de Coordinadora y Marga Garrido Siles para el de Secretaria. Estando el resto de miembros del Grupo Coordinador a favor, se nombran candidatas electas proponiendo que se haga efectivo su nombramiento en la 3ª reunión anual de GEDEFO. Ambas deberán convocar elecciones en su zona para elegir representante de la zona Cataluña-Baleares y Andalucía Oriental, así como aquellos otros miembros del grupo que lleven ya 4 años en el Comité Coordinador. Se aprovecha también esta reunión para nombrar oficialmente a José Antonio Marcos Rodríguez como coordinador de la zona Andalucía Occidental-Badajoz, ya que fue el único candidato que se presentó y fue elegido en esta zona en noviembre de 2017, no habiendo acta de la zona al no celebrarse reunión. Esta resolución fue vía mail entre todos los asociados a GEDEFO de esa zona. También se acuerda que cada zona renueve sus coordinadores de la manera que considere oportuno, siendo positivo que se realicen reuniones de zona. Se acuerda que se podrá utilizar la infraestructura de alguna charla de formación patrocinada, siempre que se mantenga la independencia en lo que se refiere a tratar aspectos del grupo y en la charla patrocinada no conste el nombre de GEDEFO.</p> <p>Antes de pasar al siguiente punto del orden del día, Irene Mangues hace un resumen de los proyectos llevados a cabo en el cuatrienio 2013-2017. En este periodo se ha desarrollado el Plan Estratégico GEDEFO 20202, con 2 documentos técnicos y una encuesta, se ha realizado 2 documentos de posicionamiento de la SEFH, 2 documentos de consenso, 4 proyectos de información al paciente, 7 proyectos de formación, 7 colaboraciones con grupos de la SEFH, 3 colaboraciones con SEOM, 4 colaboraciones con hematología, 2 con sociedades internacionales, 2 proyectos con asociaciones de pacientes, 2 documento de posicionamiento, 5 publicaciones y 3 participaciones en congresos. Además se ha actualizado la página web y se ha abierto una cuenta de twitter, actualmente con más de 2.300 seguidores. La SEFH nos ha solicitado objetivos para 2018-2020. Se hace una propuesta y se acuerda que se revisará la propuesta de nuevos objetivos por las nuevas Coordinadora y Secretaria antes de enviarla a la SEFH.</p>

<p>3. Documentos técnicos y documentos de consenso</p>	<p>Se informa que los documentos de Entrevista Clínica y Validación Farmacéutica ya están finalizados. El de Entrevista Clínica lo van a separar en 2 documentos, estando en la imprenta y el de Validación está ya impreso. BIESA ha propuesto un modo de difusión del documento de Validación y se acuerda darle la aprobación a la difusión propuesta: nota de prensa, medios sociales, documento físico en la 3ª Jornada de GEDEFO y 63 Congreso de la SEFH y PDF en la web de GEDEFO y de oncología de BIESA.</p> <p>Se acuerda que se debe continuar con un nuevo proyecto de validación por patologías, en el que convergerían los dos documentos técnicos, para el que habrá que buscar patrocinio.</p> <p>Se ha aprobado también elaborar un documento para pacientes oncohematológicos siguiendo el modelo CMO, para lo cual también se está buscando financiación.</p>
<p>4. Relaciones institucionales</p>	<p>Asociaciones de pacientes: Se ha solicitado la colaboración de GEDEFO en dos proyectos con asociaciones de pacientes: en el primero, GlobalLC, participa Estela Moreno, con AEAL, GEPAP y LC y en el segundo, HuMMan de mieloma múltiple, nos representan Irene Mangues y Marga Garrido, con AEAL y la asociación de pacientes con mieloma múltiple de la Comunidad de Madrid.</p> <p>SEFH-SEOM: Participamos en tres proyectos: el de seguridad y calidad del proceso y el documento de consenso sobre beneficio clínico, que están activos y aun no finalizados y el de Medicina de Precisión ya se ha publicado.</p> <p>Hematología: Con la SEFH se está desarrollando el proyecto HuMMan para humanizar el abordaje del mieloma múltiple. Hematogeriatría ha solicitado la colaboración de GEDEFO para conocer la prevalencia de la polifarmacia en el paciente oncohematológico con tratamiento activo y de soporte. Se acuerda nuestra participación.</p> <p>Bioética ETHOS-GEDEFO: Se informa que ya está finalizado y entregado a la imprenta el libro Manual de casos clínicos en Farmacia Oncológica.</p> <p>SEFH: Se informa de los proyectos en los que están implicados grupos de trabajo, entre ellos, GEDEFO:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Humanización: coordinado por Ana Lozano en el que participa Paula de Juan como representante de GEDEFO - Compromiso por la calidad de las sociedades científicas: Participan en nombre de GEDEFO Chus Lamas y Raúl Díez. Se informa que por el momento solamente se les ha solicitado declaración de conflicto de interés y confidencialidad. - Desarrollo de atención multidisciplinar en el SNS: participa Marga Garrido, informando que se ha realizado una reunión y que la universidad está trabajando en el documento. <p>GENESIS: Se informa que se sigue participando en la revisión de IPT. Actualmente tenemos 19 revisores voluntarios coordinados por Eva González-Haba con la colaboración de Garbiñe Lizeaga y Belén Matilla. En 2018, hasta la fecha, hemos participado en la revisión de lutecio oxodotretotida para tumor neuroendocrino, avelumab para carcinoma de células de Merkel, dinutuximab para neuroblastoma y regorafenib para hepatocarcinoma.</p>

	<p>EBMT: Se organizará el Pharmacist day, estando Estela Moreno en el comité científico. Se acuerda darle difusión a través de la lista SEFH y la lista de distribución de GEDEFO.</p> <p>ESOP: Se informa que se continua a nivel europeo con los siguientes proyectos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - MASHA sobre contaminación de superficies - EPIC sobre atención farmacéutica a pacientes con antineoplásicos orales - Intención de crear un grupo para tratar sobre desabastecimientos - Proyecto Interniveles: Global LLC - Cambios en el desarrollo de las master class, con la incorporación de webinars - Siguen hablando de una especialización internacional en oncología - Propuesta de realizar un curso sobre biosimilares y han solicitado un referente de GEDEFO - Propuesta de realizar una base de datos a nivel europeo sobre protocolos y ensayos clínicos <p>Se ha solicitado a M^a José Tamés que proponga ponentes para una ponencia sobre dispensación robotizada de antineoplásicos orales para ECOP 18 y desde ESOP se nos ha solicitado la traducción de las QUAPOS-6.</p> <p>Garbiñe Lizeaga informa del grupo de pediatría en el que participa como representante de España, junto con M^a Ángeles Gil. En este grupo de trabajo se ha propuesto elaborar una encuesta a nivel internacional para conocer los medicamentos básicos con los que se debe contar para tratar el cáncer en pacientes pediátricos, así como tratamientos de soporte.</p>
5. Investigación	<p>Se informa de la convocatoria de ayudas de proyectos para grupos de trabajos de la SEFH para 2018-2019, con fecha límite 15 de mayo de 2018 para solicitudes. Se acuerda presentar una solicitud de ayuda en esta convocatoria para un becario para elaboración de hojas de información, proponiendo como responsable de la solicitud Garbiñe Lizeaga.</p> <p>Proyecto docetaxel: Ha informado Eva González-Haba que el proyecto está siendo analizado por el Departamento de Estadística del HUGM. Está pendiente de publicar.</p> <p>Proyecto carboplatino: pendiente de publicar en JOCP.</p> <p>MAPEX-GEDEFO: estratificación paciente oncohematológico: Se han recogido los datos de 210 pacientes de los 7 hospitales participantes y está pendiente su puesta en común y revisión, que se realizará al finalizar la reunión del grupo coordinador. Se ha solicitado y aprobado un taller práctico en el 63 Congreso de la SEFH.</p> <p>Encuesta GEDEFO-MAPEX: pendiente de redactar para publicar.</p> <p>Adherencia: Está en fase de diseño. Se ha propuesto que sea finalmente sobre fármacos orales en cáncer de pulmón y se medirá como afecta la adherencia a los resultados de efectividad.</p> <p>Estudio venetoclax: el laboratorio promotor ha acordado finalmente que no se realizará.</p> <p>Se acuerda definir el objetivo de investigación para 2018 de manera abierta, para poder después incluir aquellos</p>

	proyectos que vayan surgiendo y potenciar la participación del farmacéutico con investigador principal.
6. Asistencial	<p>Hojas de Información al paciente: Se informa que finalmente se quitaron de la web de la SEFH porque se detectaron errores y se observó que no habían colgado la versión definitiva. Se solicita a Montse Pérez la posibilidad de poder colgar nosotros en la web las hojas de información con el formato de la SEFH sin tener que esperar una revisión por terceros, como estaba actualmente. Se nos informa que no hay ningún problema, y que nos darán pautas para poder trabajar nosotros de esta manera.</p> <p>También se propone que se solicite a las distintas zonas a través de los coordinadores que se cuelguen en el muro solidario aquellas hojas de información que tengan ya los hospitales elaboradas. Se propone también realizar información sobre efectos adversos específicos, como por ejemplo un “que hacer si”.</p> <p>Desabastecimiento de fármacos y alertas OH: Se discute la posibilidad de elaborar una base de datos para que tenga utilidad práctica, no solo de los desabastecimientos sino de aquellos medicamentos que tengan falta de suministro en algún momento.</p> <p>Antídotos quimioterapia en red: se informa que se han incluido glucarpidasa, uridina triacetato y defibrotide y se está trabajando a nivel nacional.</p> <p>Certificación Farmacia OH: Se ha propuesto por parte de Abbie una colaboración con GEDEFO para un proyecto de certificación de unidades de Farmacia Oncohematológica. Se acuerda participar en este proyecto y definir estándares de calidad en concordancia con el plan estratégico GEDEFO 2020-Mapex OH.</p>
7. Formación	<p>3ª Reunión anual de GEDEFO: se acuerda enviar propuestas al grupo sobre temas y formato. Alguno de los temas que se barajan son quimioterapia la final de la vida, manejo de pacientes con altas dosis de metotrexato, algún formato con debate, etc</p> <p>BCOP-BPS: se informa que está en marcha la IX edición.</p> <p>DPC: Curso de Oncología: actualmente ha pasado a coordinarlo Raúl Diez junto a Ana Rubio.</p> <p>Máster Inmunooncología: se informa de que han surgido algunas discrepancias en cuanto a la baremación, que han sido solventadas por las directoras.</p> <p>63 Congreso de la SEFH: se han aprobado los 3 talleres solicitados: “<i>estratificación del paciente OH</i>”, que lo organizará el grupo GEDEFO y MAPEX-OH, “<i>la salud nos mueve: la generación de datos de vida real en Inmuno-Oncología</i>”, patrocinado por BMS y “<i>la medicina de precisión en cáncer, el papel de la farmacia hospitalaria</i>”, este último será una mesa en vez de un taller. Como en años anteriores, además contamos con 8 evaluadores para las comunicaciones orales y 3 evaluadores transversales.</p>
8. Comunicación y nuevas tecnologías	<p>Twitter: se sigue gestionando la cuenta por Estela Moreno, Garbiñe Lizeaga, Ma José Martínez, Eva González-Haba y Ma José Agustín, con turnos bimensuales. Se acuerda que se incorporarán a los turnos Raúl Diez y José Antonio Marcos.</p>

	<p>Web GEDEFO: Informa Esperanza Sevilla de las estadísticas en cuanto a visitas a la web.</p> <p>ONCOmparte: Informa José Antonio Marcos del desarrollo de una app para resolver dudas y compartir información en tiempo real. Se acuerda que se hará una prueba piloto en la zona Andalucía Occidental-Badajoz y si es de utilidad se compartirá con todos los farmacéuticos de GEDEFO, canalizándolo a través de los coordinadores de cada zona.</p>
9. Ruegos y preguntas	No hay ruegos y preguntas

Sin más asuntos que tratar, se dan las gracias a los asistentes y se da por finalizada la reunión.



Irene Mangués Bafalluy
Coordinadora Nacional



Mª José Martínez Bautista
Secretaria